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（余琛） 微信群里看货、小

程序下单、社区提货点自提。这

种新兴起的消费形式——社区

团购，正悄悄改变着市民的生

活，也受到越来越多社区居民的

欢迎。

“十荟团”是近年来我市社

区团购中较为红火的平台。在

日前十荟团和溧阳区域公共品

牌“1号优选”共同举行的一次专

场直播活动中，带货品种达30余

款，总成交额近150万元，带动了

我市农产品的销售。近日，记者

来到位于埭头镇的十荟团仓库，

实地走访了解十荟团发展背后

的故事。

记者来到仓库时，负责人周

丽正带人清点入库产品并检查

质量。她告诉记者，社交属性

是社区团购的出发点，口碑传

播是最大的宣传途径，所以商

品的优质是社区团购第一位

的要求。

据周丽介绍，社区团购是以

小区为单位，以微信为载体，整

合多个社区、社群资源，为社区

居民提供日常所需产品，集中规

模运营的一种商业模式。商家

在各个小区招募店主、业主成为

团长，由团长建立微信群，在群

内发布和推广团购商品。消费

者通过小程序下单，次日至提货

点取货。团长根据销售额获得

佣金。

谈起做社区团购的初衷，周

丽表示，之前自己是做零售行业

的，她发现近年来通过微信下单

的消费者越来越多，电商有很广

阔的前景，于是，就把事业的重

心往电商上发展。周丽告诉记

者，她做社区团购有很大的优

势。“首先，我自己有公司和生

产基地，所以货品会比较新鲜，

相比之下也比较便宜；第二我

的货仓在本地，消费者想要什

么，我能做到‘次日达’，能保证

效率；第三，我的货品渠道遍布

全国，产品会非常的丰富。最

重要的一点是，我本人做这一

行很久了，我知道什么是好东

西，该把什么东西推荐给居民。”

周丽说。

吕倩是阳光城市社区团购

提货点的负责人，她的社区团购

依托自己开的快递代收点。业

主们在拿快递的时候顺手把前

一天买的生鲜带回家，很便利。

从业多年，她已经拥有人数众多

的微信团购群。“因为平台上销

售的水果、蔬菜都很新鲜，品质

也好，价格还便宜，买过的用户

才会一次次下单。客源比较稳

定，做起来也不那么费力气，目

前月收入基本稳定在七八千元

左右。如果遇上逢年过节的话，

凭借礼盒走货之类的大单，月收

入能达到一万左右。”吕倩告诉

记者。

记者与吕倩交谈时，阳光城

市居民虞女士正好过来提货。

“我们用这个平台有段时间了，

也算是老客户了，我女儿比较喜

欢吃小笼包，我看上面比较实惠

就买了一份，还有一些水果、牛

奶、面包之类的。因为我们就在

隔壁，挺方便的，基本都是次日

达，菜也挺新鲜的，之前也用过

其他的团购方式，最终还是觉得

十荟团比较好。”虞女士告诉

记者。

据统计，溧阳十荟团现在共

有提货点数千个，覆盖溧阳、常

州、金坛、宜兴，广德，郎溪，高

淳，溧水等地，为 30 万户家庭提

供服务。今年以来，尤其是疫情

期间，十荟团通过线上下单，小

区提货的无接触配送模式，为溧

阳本地农产品和水产品打开了

销路，为农民减少了损失。今年

上半年公司销售额已达 1.2 亿

元，除了提供额外的就业岗位

外，还创造了数千万元的佣金

收益。

“之所以会把十荟团作为

一个典型推荐给大家，主要是

因为他们用社区团购的方式

把溧阳的农产品带给了大家，

也带动了本地的就业。”市商

务局工作人员陶泽锋表示，今

后也会一如既往地推荐好的

典型给老百姓，服务支持本地

市场发展。

（陈怡） 10月 14日，市污防

攻坚办在对溧城街道进行督查

暗访时发现，部分堆场及拆迁地

块废弃垃圾露天堆放，对周边环

境造成恶劣影响。

在位于104国道一侧的天惠

木业，暗访人员看到，木材加工过

程中产生大量的木屑，现场却没

有任何除尘设备，此外还有体量

超大的木材废料堆放在露天场地

上，地面没有硬化，也没有任何

覆盖措施。该堆场紧临国道，扬

尘对周边环境产生很大影响。

同样在毗邻104国道的梅二

村附近，暗访人员看到，大量建

筑垃圾被随意堆放在路边的空

地上，没有及时清理，现场看上

去脏乱不堪。

对于检查过程中发现的问

题，市污防攻坚办已向溧城街道

反馈，希望有关部门尽快处理，并

落实长效管理，避免污染，保护周

边生态环境。对于处理的结果，本

栏目也将继续予以关注。

打好污染防治攻坚战打好污染防治攻坚战

曝 光 台曝 光 台

（邹迪） 近日，江苏中关村

高新技术产业开发区管理委员

会召开 2020 年基层党组织党务

工作专题培训班，高新区各村

（社区）、企业、机关等党务工作

者共计125人参加集中培训。

此次培训采取考试和专题

讲座相结合的方式进行。考试

试卷由十道党务相关基本知识

简答题组成，旨在检测全体党务

工作者的党务业务知识，让大家

查缺补漏、带着问题学习。培训

邀请了市委组织部党员教育中

心主任符春燕作专题讲座，她就

如何规范抓实支部“三会一课”

制度、发展党员工作程序、党费

收缴、党支部基本党务工作等方

面与大家进行了交流，并对各支

部党建工作中存在的疑难问题

进行系统解答。

（史珂）日前，省新四军研

究会六师分会与新四军“竹箦桥

会议”旧址谢家祠堂所在地荷花

静园合作共建授牌仪式举行。

仪式上，省新四军研究会

六师分会会长、开国少将林胜国

之子林陵，省新四军研究会六师

分会副会长刘斌为合作共建揭

牌。随后，还颁发聘书，聘请省新

四军研究会六师分会主要负责

人、市老区开发促进会负责人为

顾问。活动现场，林陵还向市老

促会赠送了《征程·精神——林胜

国将军百年纪念集》《征程·女兵

——陈迪九十寿辰纪念集》等书

籍，市老促会也回赠了《溧阳市

革命老区发展史》等书。

此次合作共建，旨在借助

省新四军研究会六师分会的有

力指导，进一步整理、挖掘新四

军“竹箦桥会议”旧址有关实

物、史料，充分发挥这一红色资

源的教育作用。同时，探索开

展革命传统和思想道德教育的

创新途径和内容，共同传承新

四军铁军精神，促进红色文化

的发扬与传承。

溧城街道部分堆场
及拆迁地块废弃垃圾露天堆放

（邹迪）日前，记者从市援

通为老综合服务中心获悉，今

年9月底，我市对居家养老上门

服务对象进行扩面，为80周岁以

上老年人开展居家养老照料上

门服务工作，服务时间为每月每

户90分钟，全市约两万名老人可

享全方位的线上、线下养老

服务。

10月 14日一大早，市援通

为老综合服务中心工作人员陈

方珍按照约定时间敲响了社渚

镇新塘村 92 岁老人章桂英的

家门。一进屋，陈方珍就打开

她的“百宝箱”开始家政服务。

在唠家常的过程中，陈方珍发

现老人的手、脚趾甲已经长期

没有打理，于是拿了一个小板

凳，让章老太把脚放了上去，耐

心地帮她修剪。“谢谢你啊，这

种事情我儿女都不见得会做，

你一个外人却做得这么细心

……”章老太看着陈方珍感激

之情溢于言表。上午 10时，告

别了章奶奶后，陈方珍又马不

停蹄地赶往下一家。据悉，像

章奶奶这样的对象，陈方珍要

负责 100 余户，服务事项涉及

生活照料、康复保健、文体娱

乐 、精 神 慰 藉 、安 全 援 助 等

18项。

“为了让老年人生活得更

加舒心、安心，我市对居家养老

上门服务对象的数量及服务内

容进行了扩面，对 80周岁以上

普惠性对象实施政府购买居家

养老上门服务，作为今年居家

养老服务体系提升工程的一项

重要内容。”市民政局社会福利

科相关负责人胡鑫介绍，为保

障好全市两万余名老人的居家

养老服务，我市聘请了两家养

老服务机构，招募了约 200 名

素质较好、专业过硬的上门服

务人员。

“目前该项服务还处于试

运行阶段。接下来，我们将通

过不断完善服务对象名单及加

强服务监管，让居家养老服务

更加‘走心’。”胡鑫说。

居家养老上门服务扩面

80周岁以上老人每月享90分钟免费服务

省新四军研究会六师分会与荷花静园开展合作共建

江苏省中关村高新区开展
基层党组织党务工作专题培训班

十荟团：改变居民生活的社区团购模式


